



CEBIT 2012

Liebe Leserinnen und Leser,

Die Vorbereitungen zur größten IT-Messe der Welt laufen auf Hochtouren. Die Verantwortlichen der Deutschen Messe rühren kräftig die Werbetrommel, Reisevorbereitungen sind bei Ausstellern und Besuchern gleichermaßen getroffen, die Ziele für den Cebitbesuch gesteckt. Das Thema Geoinformation liegt wie in den Jahren zuvor über die einzelnen Hallen und Themenblöcke verteilt vor. Unter dem Stichwort Cebit gov, genauer gesagt den Ausstellungen im „Public Sector Parc“ und der neuen „Urban Solutions“, die sich mit dem „Zukunftsmarkt Mega-Cities“ beschäftigt, finden sich vielleicht die konkretesten Anknüpfungspunkte zu Playern der GIS-Branche.

Die gis.TRENDS+MARKETS trägt als Titelthema „Ausgebrannt oder verheizt? Burnout als Gesellschaftskrankheit“. Immer wieder schafft es das als Burnout bezeichnete psychische Krankheitsbild in Publikumsmedien. Und jetzt auch noch in Fachzeitschriften? Wird hier hysterisch über eine Krankheit berichtet, die in den ITK-Branchen nichts zu suchen hat? Allein im Jahr 2010 waren 100.000 deutsche Arbeitnehmer wegen „Erschöpfungsdepression“ oder „akutem Erschöpfungssyndrom“ krankgeschrieben. Geschätzte neun Millionen! Menschen leiden in Deutschland unter dem Burnout-Syndrom. Und das können nicht nur Hochleistungssportler und Top-Manager sein, die diese Statistik befüllen. Burnout geht quer durch die Gesellschaft und quer durch Branchen und Berufe. Burnout ist ein gesellschaftliches Phänomen, so beschreibt es unser Autor, Diplom-Psychologe und Coach Markus Väth. Die Folgen für die Wirtschaft sind enorm.

Weitere technikhorientierte Themen finden Sie wie gewohnt in dieser Ausgabe der gis.TRENDS+MARKETS. Viele gute Ideen und Anregungen wünsche ich Ihnen bei der Lektüre und natürlich auch auf der Cebit 2012.

// Dear Readers,

Preparations for the world's greatest IT exhibition are running at full speed. Those responsible at Deutsche Messe are out beating the big drum, exhibitors and visitors alike have made their travel arrangements, and the objectives for the Cebit visit are staked out. As in previous years, geoinformation is distributed throughout the individual buildings and theme blocks. The most concrete points of contact to GIS industry players can be found under the Cebit gov banner or, more precisely, in the booths in the Public Sector Parc and the new Urban Solutions, which addresses Mega Cities Future Markets.

The lead topic of this issue of gis.TRENDS+MARKETS is Burned out or sacrificed? Burnout as a social disease. Again and again the pathology known as burnout forces itself into the public's awareness. Is it now even pushing its way into professional journals? Are we now hysterically reporting on an illness that has nothing to do with the ICT sectors? In 2010 alone 100,000 German workers were off sick with fatigue depression or acute fatigue syndrome. Estimated nine million! Germans are suffering from burnout syndrome. And these statistics are by no means restricted to world-class athletes and top managers only. Burnout affects all levels of society, and all industries and professions. Our author, psychologist and coach Markus Väth, describes burnout as a social phenomenon. The economic consequences are colossal.

Other, more technology-oriented topics can also be found in this issue of gis.TRENDS+MARKETS, as usual. I hope reading it will bring plentiful good ideas and stimuli together, of course, with Cebit 2012.

Monika Rech

Ihre // Yours, Monika Rech

Chefredakteurin gis.TRENDS+MARKETS // Editor-in-Chief, gis.TRENDS+MARKETS